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PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE NO 2 DU 
COMITÉ CONSULTATIF DE L’ÉDUCATION SPÉCIALISÉE (CCÉS) 

Le 10 octobre 2023 

Le comité tient la rencontre no 2 de 17 h 57 à 18 h 45 par vidéoconférence, sous 
la présidence de Conseiller Fortin. 

Membres du Conseil 
présents : 

M. Benoit Fortin - conseiller scolaire, président du Comité 
M. Éric Lapointe -conseiller scolaire  
Mme Stéfania Sigurdson Forbes - conseillère scolaire  

Membres et 
représentants 
d’organismes 
présents :  

M. Aliou Sene, représentant de l’organisme CAMH  
Mme Marguerite Schabas, représentante d’Autism Ontario –         
Metro Toronto Chapter  
Mme Lara Pietrolungo, directrice de Boomerang Health  
Mme Manoushka Aimable, représentante du Centre 
francophone de Grand Toronto  
Mme Joanne Bovine, représentante de Contact Niagara 

Membre représentant 
d’organisme absent :  

Mme Nancy Komi, représentante de Epilepsy Southwestern 
Ontario 

Membres de 
l’administration 
présents : 

Mme Dounia Bakiri, surintendance de l’éducation  
Mme Renée Gauthier, direction des services aux élèves 
Mme Corine Céline, secrétaire de séances 

Membre de 
l’administration 
absent : 

Mme Annette Petitpas, direction des services aux élèves 

Membre invité : Mme Cécile Santos-Ayrault, conseillère pédagogique EED 

Voici le lien pour accéder à la documentation de la réunion : 
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/documen
t_CCED_10_oct_2023_No_2.pdf 

2.1 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Conseiller Lapointe, appuyé par Mme Aimable, propose : 

QUE l’ordre du jour soit approuvé tel que présenté. 

ADOPTÉE 

https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/document_CCED_10_oct_2023_No_2.pdf
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/document_CCED_10_oct_2023_No_2.pdf
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2.2 DÉCLARATION DE CONFLIT D’INTÉRÊTS 
 

Conseiller Lapointe et Mme Marguerite Schabas déclarent un conflit d’intérêts 
possible étant donné que leurs enfants fréquentent respectivement une 
école du CS Viamonde et pour lesquels un PEI a été élaboré. 
 
 

3. PROGRAMMES D’ÉTÉ POUR LES ÉLÈVES AYANT DES BESOINS 
PARTICULIERS EN ÉDUCATION SPÉCIALISÉE 

  
À tour de rôle, Mme Dounia Bakiri, surintendance de l’éducation et Mme 
Cécile Santos-Ayrault, conseillère pédagogique EED, présentent au Comité 
les programmes d’été pour les élèves ayant des besoins particuliers. 
 
Mme Bakiri débute en informant le Comité de la subvention obtenue par le 
ministère de l’Éducation pour offrir différents programmes d’été aux élèves 
ayant des besoins particuliers. Ces fonds ont servi pour diverses activités, 
entre autres des camps d’été en littératie et en numératie pour les élèves 
ayant des besoins particuliers, de l’appui a été offert aux élèves ayant un 
PEI durant les cours d’été offerts au palier secondaire. Des interventions 
virtuelles ont été fournies par deux orthophonistes du Conseil dans le but de 
stimuler la lecture et l’écriture tout en stimulant le langage oral. 
Des ateliers de transition ont été planifiés par les services aux élèves et 
offerts par les écoles avant la rentrée scolaire. La subvention pour les 
programmes d’été est reconduite pour l’année 2023-2024 et donc le Conseil 
sera en mesure d’offrir une programmation d’été pour appuyer les élèves 
ayant des besoins particuliers l’été prochain.  
 
Mme Cécile Santos-Ayrault, conseillère pédagogique EED pour sa part, 
présente les programmes de perfectionnement des compétences après 
l’école (PPCAE).  Ces programmes sont offerts aux élèves ayant un trouble 
de spectre de l’autisme en leur offrant des occasions d’apprentissage dans 
un format ludique. Elle passe à travers le bilan des diverses écoles 
participantes du Conseil et des sorties organisées. Mme Santos-Ayrault 
donne une brève explication sur le support du programme et finalement la 
joie quant à la rétroaction des élèves et du personnel participant à ces 
activités. Ce fut un grand succès, et durant le camp PPCAE les élèves ont 
exprimé clairement un sentiment de bien-être à travers les activités variées 
et l’environnement d’apprentissage proposé. 
 
Après une période de questions, conseillère S. Forbes, appuyée par Mme 
Aimable, propose : 
 
QUE le rapport en date du 10 octobre 2023 intitulé Programmes d’été 2023 
pour les élèves ayant des besoins particuliers soit reçu. 

ADOPTÉE 
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4. AJOUT D’UN MEMBRE AU CCED 
 
Mme Bakiri présente le rapport sur l’ajout d’un membre au CCED.  
La candidate de SickKids, Mme Dyanath Lawani Fournier en posant sa 
candidature, vient porter à 7 le nombre de représentants d’organismes qui 
comptent parmi les membres du CCED du Conseil scolaire Viamonde. 
 
M. Aliou, appuyé par conseiller Lapointe, propose : 
 
QUE le rapport en date du 10 octobre 2023 intitulé « Ajout d’un membre au 
CCED » soit reçu. 
 
QUE le CCED recommande au Conseil la nomination de Mme Dyanath 
Lawani Fournier à titre de membre représentant de Sickkids / Garry Hurvitz 
Centre for Community Mental Health 
 

ADOPTÉES 
 

5.  CONSULTATION SUR LES SUJETS DU CCED POUR L’ANNÉE 2023-
2024 
 
Mme Bakiri donne une brève explication sur ce point des sujets que les 
membres souhaiteraient aborder lors des prochaines réunions du CCED pour 
2023-2024. 
Un lien vers un sondage a été envoyé par Mme Céline à tous les membres 
du Comité afin de collecter leurs suggestions pour l’année en cours avant le 
24 novembre. 
 
 

6. SUIVI POUR LE CCMEED (CONSEIL CONSULTATIF MINISTÉRIEL DE 
L’ÉDUCATION DE L’ENFANCE EN DIFFICULTÉ) 
 
Les membres du Comité prennent connaissance du formulaire sur le suivi 
pour le CCMEED. 
 
Le but du présent formulaire est d’obtenir des commentaires afin d’alimenter 
la discussion lors de la prochaine réunion du CCMEED afin des commentaires 
sur les enjeux concernant les programmes et services de l’éducation de 
l’enfance en difficulté. 

 
 
7. CHANGEMENT DE DATE POUR NOVEMBRE 2023. 
 

En raison d’un conflit avec un autre comité, Mme Bakiri informe le comité 
que la rencontre CCÉS du mois de novembre se tiendra le 21 novembre au 
lieu du 7 novembre 2023. 
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Conseiller Lapointe, appuyé par Mme Schabas, propose : 
 
QUE la prochaine date du CCÉS se tiendra le 21 novembre 2023 à 17 h30, 
en raison d’un conflit avec un autre Comité. 

ADOPTÉE 
 
 

8. LEVÉE DE LA RÉUNION  
 

À 18 h 45, l’ordre du jour de la réunion no 2 étant épuisé, conseiller 
Lapointe, appuyé par conseillère Forbes, propose : 
 
QUE la réunion soit levée. 

 
ADOPTÉE 

 
 

Surintendance de l’éducation    Le président du Comité                                                                                         
Mme Dounia Bakiri  M. Benoit Fortin     
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